

rai-je que, pour grouper et discipliner tous les soutiens de l'école française, l'Association d'éducation a suscité une "Association des commissaires d'écoles de langue française du Manitoba" et une "Association des instituteurs de langue française" ? Pour se former un personnel scolaire compétent, l'Association d'éducation prit encore l'intéressante initiative d'un système de prêts qui permet à normaliens et normaliennes de suivre à bon compte les cours de l'École normale de Winnipeg.

Mais j'entends votre question : où donc l'Association trouve-t-elle les ressources nécessaires au fonctionnement de tous ces organismes qui comportent, cela va de soi, un siège social et un secrétariat permanent ? Elle les trouve dans la bourse de tous les Manitobains français, fermiers et ouvriers pour la plupart, qu'à une date fixe elle appelle à verser leur obole au denier national. Et l'obole, pour être quelque peu variable, d'année en année, et fournie, qu'on ne l'oublie pas, par un peuple d'à peine 45,000 âmes, l'équivalent d'une petite ville du Québec, cette obole a mis néanmoins l'Exécutif de l'Association en état de faire face à ses grandes et multiples tâches. C'est d'ailleurs le sentiment commun au Manitoba que la persécution de 1916, loin de dissoudre les énergies, les a réveillées, tonifiées, et que l'école française, pour précaire que reste sa condition, n'a jamais été ni plus robuste, ni plus efficace. En fait, dans les milieux canadiens-français homogènes, où la population peut décider du choix des commissaires, et ceux-ci du choix des maîtres et maîtresses, l'école publique n'est rien d'autre qu'une école catholique et canadienne-française. (A suivre.)



NOMINATIONS ECCLESIASTIQUES

— M. l'abbé J.-A. Normandeau, desservant d'Aubigny, est nommé curé de Keewatin et Norman, Ont., en remplacement de M. l'abbé J.-O. Lizotte, démissionnaire pour raison de santé.

— M. l'abbé J.-A. Beaudry, missionnaire colonisateur depuis un an et demi, retourne à sa paroisse d'Aubigny.

— M. l'abbé Ulysse Forest, curé de Dryden, est nommé curé de la nouvelle paroisse de Vassar, avec mission de South Junction et autres. La mission de Marchand, jusqu'ici desservie de La Broquerie, est rattachée à Woodridge, dont M. l'abbé Oscar Bouvet demeure curé.

— M. l'abbé Donat McDougall, vicaire à Sioux Lookout, est nommé curé de Dryden.

— M. l'abbé Armand Moreau, vicaire à Woodridge, est nommé vicaire à Sioux Lookout.

— M. l'abbé Adélarde Couture est nommé vicaire à Sainte-Agathe.